

# Sarreguemines

■ EDUCATION

cité scolaire henri-nominé

## Les collégiens luttent contre la toxicomanie par l'affiche

L'année scolaire s'achève, c'est l'heure des bilans et des récompenses. Vendredi, à la cité scolaire Henri-Nominé, cinq élèves du collège du Himmelsberg ont été primés dans le cadre d'un concours d'affiches.

Réaliser une affiche capable de sensibiliser les camarades de leur âge aux dangers de la toxicomanie. Voilà ce qui a été demandé à 4 000 élèves scolarisés dans les neuf collèges du bassin de Sarreguemines. Un concours original et généreux relevé par les équipes pédagogiques des établissements et tout particulièrement les professeurs d'arts plastiques et de français. Et bien sûr des élèves. 103 affiches sont parvenues au jury qui a dû apprécier si le message était bien ciblé sur les jeunes, s'il exprimait bien la lutte contre la toxicomanie et s'il pouvait être facilement imprimable, le but final de l'opération étant de diffuser les affiches dans le cadre d'actions diverses de prévention. L'action a été initiée par le comité d'éducation à la santé et à la citoyenneté, une structure commune aux neuf collèges du bassin, et plus particulièrement par son groupe "toxicomanie" animé par Jean Kieffer, proviseur de la cité scolaire Henri-Nominé.

Le collège du Himmelsberg s'est particulièrement distingué puisque les 1<sup>er</sup>, 2<sup>e</sup> et 3<sup>e</sup> prix ont été remportés par cinq de ses élèves. Virginie Kler (3<sup>e</sup> 3) est première avec une affiche représentant un cœur et comportant ce message *La drogue et la vie, ils ne sont pas amis*. Elle remporte un appareil photo numérique. Avec une affiche annonçant *T'as les dès en mains* (un marqué cocaïne et l'autre bonheur, ndr) alors choisis ton destin, Benjamin Leclerc et Robin Marchal (4<sup>e</sup> 2) sont troisièmes. Ils reçoivent deux clés USB. Carole Auteri et Audrey Lang (3<sup>e</sup> 3) sont 2<sup>e</sup> avec une affiche représentant un cercueil, figurant un cœur rempli de dollars et annonçant *Méfie-toi de la toxicomanie*. Tu



Les chefs d'établissements, professeurs et éducatrice ont unanimement félicité les élèves ayant participé au concours, les primés (notre photo) et tous leurs camarades.

risques d'en payer le prix. Les deux adolescentes ont gagné deux lecteurs MP3.

La remise des prix s'est effectuée au lycée Nominé. En présence de Roberto Damelin court, principal du collège du Himmelsberg, Marie-Christine Ledda, professeur d'arts plas-

tiques dans ce même collège, Jean-Paul Eitel, principal du collège Val de Sarre de Grosbliederstroff, de Liliane Muller, professeuse de français dans ce collège, Jean-Marie Weiss, représentant le collège de Lemberg et Beatrice Reb, éducatrice spécialisée au service *En amont*,

spécialisé dans la prévention des toxicomanies. Un service dépendant du CMSEA (centre mosellan de sauvegarde de l'enfant, de l'adolescent et des adultes). L'encadrement a pu constater que « lorsque les objectifs sont bien définis, les jeunes sont motivés ».

### L'avis des adultes

Le principal du collège du Himmelsberg s'est félicité de la mobilisation des collégiens. « Lorsque l'on travaille en direction et avec les adolescents, qu'on les écoute et qu'on ne plaque pas des clichés d'adultes, on voit qu'ils sont capables de se mobiliser, d'être généreux ». Marie-Christine Ledda a confirmé la motivation des élèves : « Il y a plein d'idées, ils ont effectué des recherches et ont senti l'importance du message à transmettre. L'affiche est un support pédagogique nouveau, c'est une entrée en matière intéressante ». Et contrairement à Jean Kieffer, confiant sa crainte que l'affiche disparaisse, le professeur d'arts plastiques a exprimé sa confiance en ce média. Béatrice Reb, membre du jury, a dit combien le choix avait

été difficile. Félicitant tous les participants, l'éducatrice sollicite les collégiens, les invitant à lui remettre les affiches à la rentrée, afin qu'elles puissent être utilisées comme support d'actions de prévention. Dans le même esprit, les collégiens primés ont autorisé le comité à faire imprimer et diffuser leurs affiches. La première, celle de Virginie Kler, sera réalisée à 1 000 exemplaires. Le principal du collège de Grosbliederstroff a salué « l'investissement des élèves et des enseignants ». Pour finir, Liliane Muller, professeuse de français dans ce même collège, a été sensible à « la qualité, l'investissement personnel, le travail de recherche » des élèves et leur capacité à « poser la symbolique des messages ».